

## HERNANI.



Quiero madre que me cases  
En los montes de Bizcaya;<sup>1</sup>  
Porque en montes está el cielo  
Más cerca que en tierra llana.  
Popular.

Pocos pueblos habrá tan pintorescos y bonitos como Hernani, ni gente tan amable como los hernanienses, pues sabido es que su expansivo carácter, distinto al de otros pueblos de estas provincias, les hace ser más simpáticos y tratables; tanto á los hijos de este país como á los extraños.

Yendo de San Sebastian, por Loyola ó Ayete, el camino no puede ser más delicioso, y ya cuando uno llega á divisar la melancólica silueta de la invicta villa, hasta parece que se sienten deseos de ser vecino de ella.

Podrá extrañar quizás que un madrileño se admire de un humilde pueblo retirado entre montañas; pero no sucederá seguramente esto á quien haya visto Hernani siquiera una vez.

La heroica villa, que es antiquísima, tiene aun muchas casas de las llamadas solariegas, de saliente tejado, largos balcones y grandes escudos en la fachada, casas en las que uno cree ver todavía aparecer en el ancho portal al noble y linajudo señor que, acompañado de su fiel escudero, sale armado y dispuesto para una lid.

Entre lo más notable de Hernani sobresale su moderna y elegante Casa Consistorial, debida, según creo, á un distinguido arquitecto hernaniense.

La noble y leal villa, que tanto ha sufrido en tiempos pasados, es cuna de algunos hombres notables, entre ellos el valeroso Urbietta, que dió honra á España.

---

(1) Es costumbre antigua llamar Bizcaya á las tres Provincias Bascongadas,

Hernani no es desconocido para los extranjeros, pues lleva su nombre una obra del poeta Víctor Hugo, que siendo niño pasó un año en este pueblo, lo cual se conoce debió influir para tratarnos mejor que algunos de sus compatriotas, que se ocupan de nosotros sin conocernos.

Hernani se llama la calle de un popular barrio de Madrid, y una de las calles más alegres y concurridas de San Sebastian. Si como yo soy castellano fuera bascongado, hubiera querido nacer y morir en Hernani.

Reciba este humilde recuerdo el pueblo de mi predilección, que como todos los de Basconia está cerca del cielo, según reza aquella canción popular.

JOSÉ G. GARRIDO.

---

### SECCION AMENA.

## ¡BOTOI BAT!

Bazkaltzen Blās asirik  
ostatu batian  
botoya arkitu zuben  
baburrun tartian.

Zerbait esan nairikan  
jarri zan seriyo,  
ta ezaguturik ori  
nagusiyak diyo:

—¿Gizona, jarri zera  
aserre s̄amarra  
topatu dezulako  
botoi bat bakarra?

¿Bi pezetarengatik  
zér bada, chorua,  
nai zenduen arkitu  
soñeko osua?

MARZELINO SOROA.

